

Unser Fairtrade-Kompass

Theodor-Heuss-Gymnasium Radevormwald

Unser Theodor-Heuss-Gymnasium Radevormwald beteiligt sich an der Kampagne „Fairtrade-Schools“ des gemeinnützigen Vereins TransFair und strebt den Status einer „Fairtrade-School“ an.

Mit der Auszeichnung zur „Fairtrade-School“ bestätigen wir unser Engagement für den Fairen Handel und leisten einen Beitrag zur Verbesserung der Lebens- und Arbeitsbedingungen von benachteiligten Bauern- und Produzentenfamilien in Afrika, Asien und Lateinamerika.

Wir wollen in den nächsten zwei Jahren erreichen, dass alle Schülerinnen und Schüler ein Bewusstsein dafür entwickeln, dass nur ein fairer Handel anzustreben ist. Vor allem den SuS der Mittelstufe sollen die Folgen ihres Kaufens bewusst werden und wen man durch das Kaufen falscher Produkte bevor- und wen man benachteiligt. Besonders der Handel von Kakaobohnen soll dabei gezielt und exemplarisch begutachtet werden (siehe etwa: Unterrichtsreihe Klassen 7, Deutsch). Dass man initiativ tätig werden muss gegen Kinderverschleppung und Ausbeutung von Menschen, sollte allen Kindern und Jugendlichen zu spiegeln sein dürfen. Es geht um Moral- und Werteerziehung im besten Sinne.

Als zukünftige Fairtrade-School setzen wir uns dafür ein, dass an unserer Schule der Faire Handel gefördert wird. Wir werden so viele fair gehandelte Produkte wie möglich an unserer Schule anbieten, vor allem alltäglich in der Mensa und an Aktionstagen wie Schulfesten, Tag der Offenen Tür etc.

Dabei wird angestrebt das faire Sortiment in Zukunft Stück für Stück und konsequent zu erweitern, auch wenn dadurch der Käufer tiefer in die Geldbörse greifen muss. Auch Produkte aus Palmöl oder Palmfett sollen dabei konsequent ausgespart werden (Ausnahme Fair Trade und Bio).

Der Faire Handel soll außerdem auch im Unterricht eine Rolle spielen, so dass Schülerinnen, Schüler, Lehrerinnen und Lehrer mit dem Thema vertraut werden. In den Fächern Deutsch und Erdkunde ist er bereits seit dem Schuljahr 2015/16 fest im schulinternen Curriculum verankert.

Auch bei Veranstaltungen und Aktionen außerhalb des Unterrichts, wie zum Beispiel unser Schulfest, Sportfest oder andere Veranstaltung werden wir das Thema Fairtrade in den Vordergrund stellen und zur Verpflegung Produkte aus Fairem Handel verwenden. Dabei planen wir wieder den Valentinsrosentag, die faire Schokoweihnachtsmannaktion, faire Kosmetik am Tag der Offenen Tür sowie den Banana-Day. Weitere Ideen werden

sicherlich auch darüber hinaus noch Einsatz finden. Das Fairtrade-Frühstück ist bereits bei Erasmus in den Klassen 8 fester Bestandteil unserer Schule und wird überdies in soweit unterstützt, dass der Kaffee komplett fair ist, den man am THG grundsätzlich kaufen kann. Ganz viele Lehrer sind überdies privat Förderer der Fairtrade-Idee und geben diese so direkt und indirekt an ihre SuS weiter.

Radevormwald, 04.04.2016



Unterschrift Schulleiter/in

Theodor-Heuss-Gymnasium

Hermannstraße 23

42477 Radevormwald

Telefon 0 21 95 / 92 98 90 · Fax 0 21 95 / 92 98 91



Unterschrift Sprecher/in des Schulteam